



Électr'eau-partage : 20 ans d'engagement solidaire

Certaines associations agissent loin des projecteurs, avec des convictions simples et une implication durable sur le terrain. Électr'eau-partage en fait partie. En 2026, cette association belleysanne a célébré ses 20 ans d'existence, deux décennies consacrées à améliorer concrètement le quotidien de populations éloignées de l'accès à l'énergie, à la formation et à l'autonomie économique.

À Belley, l'association est aujourd'hui portée notamment par Martine Lacraz et Jean-Paul, membres actifs d'un collectif engagé. Autour d'eux, une équipe solide : une dizaine de personnes au conseil d'administration, près de 60 adhérents, et un modèle économique fondé pour moitié sur les dons, l'association étant reconnue d'intérêt général.

Aux origines : partager l'essentiel

L'histoire commence en 2006, sous l'impulsion d'Alain Deschamps (en médailleur), électricien de métier. À l'heure de la retraite, il souhaite donner de son temps et de ses compétences à ceux qui manquent du minimum : lumière, énergie, confort. Président durant 17 ans, il fonde l'association avec un objectif clair : le partage. Afin de mener ses projets, l'association va tout au long de ces années impliquer des acteurs locaux, établissements scolaires et entreprises.

Transmettre et former : les chantiers-écoles

L'un des tournants majeurs est la collaboration avec les établissements scolaires de Belley, notamment le lycée professionnel et le lycée technique. Des chantiers-écoles sont mis en place : les panneaux sont montés en France, envoyés par containers, puis installés sur place par des équipes mêlant jeunes français et partenaires locaux, notamment autour de Fianarantsoa. Une manière concrète d'associer solidarité internationale et formation des jeunes.

Développement local et autonomie

Progressivement, l'association se concentre sur des actions génératrices de revenu : formations à la culture potagère, petits



Les Belleysans peuvent être fiers de cette association discrète mais essentielle, qui, depuis 20 ans, prouve que la solidarité n'a pas de frontières.

élevages (poules, lapins, oies), soutien à des villages. Une campagne de crowdfunding a permis par exemple l'achat et la distribution de porcelets et volailles à élever, avec une satisfaction immense lorsque les équipes constatent, sur place, l'évolution des conditions de vie.

Un axe fort concerne également la lutte contre l'exclusion, notamment auprès de populations stigmatisées, comme les descendants de lépreux et personnes handicapées, en leur redonnant une place et une activité au sein de la communauté.

Les femmes au cœur des projets

À Madagascar, les femmes sont les piliers des familles, dans un contexte de très forte natalité. Électr'eau Partage a fait le choix de les soutenir en priorité : apprentissage de savoir-faire, artisanat, couture, élevage. Les aides ne sont jamais individuelles : elles passent par des associations locales, afin de bénéficier au bien commun et d'être redistribuées équitablement.

Dernier projet en date : la création d'une garderie dans une zone de plantation de

thé, où de nombreuses femmes travaillent. Grâce à l'association, une garderie équipée de mobilier et de jeux extérieurs a ouvert ses portes en septembre 2025, accueillant une trentaine d'enfants.

Une association humaniste, tournée vers l'avenir

En 20 ans, Électr'eau Partage a su élargir ses domaines d'action sans jamais perdre son fil conducteur : une vision profondément humaniste, ancrée dans le respect des personnes et des cultures locales.

Partenaire des Entretiens de Belley en 2013, l'association continue de faire le lien entre Belley et Madagascar, convaincue que chaque geste, aussi modeste soit-il, peut transformer durablement des vies.

► + d'infos : electreapartage.com 

